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МикрОзайМЫ 
ДО 8000 рУблей

Вьетнамская страница в истории 
Кавалеровского района

еЖегОДнО в Марте вО 
влаДивОстОке прОхОДит 
«весенняя шкОла» - 
наУчная кОнФеренция Для 
шкОлЬникОв, пОсвящённая 
какОй-нибУДЬ 
ОпреДелённОй стране. 

со всего края приезжают учащи-
еся и защищают свои  рефераты. 
кроме того,  их ждут встречи с ин-
тересными людьми, практические 
занятия, посвященные культуре  
одной из стран, хорошая органи-
зация: от занятий до проживания 
и питания, а также призы от  ге-
неральных консулов зарубежных 
стран. Учащиеся из центра «Линг-
вист» - постоянные участники ве-
сенней школы.  они изучают ино-
странные языки, некоторые из них 
мечтают стать переводчиками, а 

хороший переводчик обязан знать 
и уважать традиции народов 

наши ученики исследуют дея-
тельность  представителей зару-
бежных стран на территории ка-
валеровского района. в 2012 году  
было объявлено, что весенняя 
школа будет посвящена вьетнаму. 
в районном архиве нас встретили, 
как положено по их законам. 

«некогда с вами работать. я вам 
полки с газетами покажу,  ищите 
сами». однако, кто ищет, тот всегда 
найдёт. даже, если архиву некогда. 
десант из трёх человек: воскобой-
никовой алины, её бабушки аллы 
Михайловны и бастракова аркаши 
принялся изучать статьи из «аван-
гарда» тридцатилетней давности. 
выяснили, что были здесь вьетнам-
цы и нашли имена тех людей, кто с 
ними работал. далее искали этих 

людей, звонили. обратились за со-
ветом к т.а. тюнис. она хороший 
краевед и небезразличный чело-
век.  всегда найдёт минутку для бе-
седы. она предложила встретиться 
с в.в. анаховым, который работал 
с представителями XIX Междуна-
родного тихоокеанского геологи-
ческого конгресса. среди делега-
тов были и вьетнамцы. Позвонили 
ему. он посоветовал использовать 
его статью «Путь и эпизод». далее 
встретили фамилию селихова. По-
звонили, но родственники сооб-
щили, что он уже умер. Жаль. Ушёл  
человек, который мог бы многое 
рассказать. нина самойлова дала  
нам  большой  вьетнамский фото-
альбом, который хранился у сели-
хова. Этот альбом делали вьетнам-
цы для кавалеровцев. 

(Окончание на 3 стр.)

Новости короткой строкой
глава кавалеровского муниципального района подписал поста-

новление о создании рабочих групп по разработке муниципальных 
целевых программ по обеспечению жильём граждан, нуждающих-
ся в улучшении жилищных условий.

в состав групп вошли специалисты администрации района и  предста-
вители поселений, назначены старшие групп.

в  срок до июня 2012 года будут разработаны программы «Переселе-
ние граждан кавалеровского муниципального района из аварийного 
жилищного фонда на 2013-2015 годы» и «обеспечение жильём молодых 
семей кавалеровского муниципального района на 2013-2015 годы».  

***
на состоявшемся в администрации кавалеровского муниципаль-

ного района 15.03.2012 г. заседании совета в области развития 
малого и среднего предпринимательства были заслушаны пред-
приниматели, получившие в 2011 году субсидии из средств феде-
рального бюджета на возмещение части затрат, связанных с на-
чалом предпринимательской деятельности в различных отраслях 
экономики.   Предприниматели проинформировали членов совета о 
фактически произведенных расходах бюджетных  средств, согласно ра-
нее разработанным бизнес-планам, о ближайших планах по развитию  
собственного бизнеса и созданию новых рабочих мест.

кавалерОвские хОккеистЫ взяли брОнзУ
завершился чемпионата приморья по хоккею. главный кубок 

чемпионата разыгрывался между командами из чугуевки  и ко-
мандой  п. восток. кавалеровские хоккеисты стали бронзовыми 
призерами. всего в чемпионате принимали участие 37 приморских 
команд.

в упорной борьбе победили хоккеисты «вольфрама» (восток), обыграв 
со счетом 6:3 команду «восток» (Чугуевка). 

то что кавалеровская команда «кристалл» заняла третье место (а всего 
в соревнованиях принимали участие 37 команд), можно считать серьез-
ной победой, поскольку наша команда состоит из своих хоккеистов, в то 
время как чугуевская команда и команда «вольфрам» - из легионеров, 
профессиональных игроков.   

И.И.Михалутин, президент краевой федерации по хоккею, отмечает 
сильную игру наших хоккеистов: дениса рымаря, Филиппа кострубова, 
андрея Макарова, сергея алексея ямнова, валерия кошеленко, Максима 
Михалева и др. И благодарит спонсоров за оказнную помощь - с. Мака-
рова («дальвуд»), а. Шапоренко (кавалеровский ЛЗк), а. суховольского, 
в. Минина, а. Чистякова (Зао «асо-1»), М. толбакова, а. кострубова, т. ко-
роткову (магазин «городок»), администрацию кавалеровского района.   

завершился кУбОк райОна пО хОккею
в кавалеровском районе завершились соревнования на кубок 

района по хоккею.
Места в турнире распределились следующим образом: победу одер-

жала команда «дальвуд», на 2-м месте «автомобилист» и на 3-м – «кри-
сталл.

баскетбОл
баскетбольным турниром завершился заключительный этап 

спартакиады старших школьников кавалеровского района. в со-
ревнованиях принимали участие пять команд девушек и четыре 
команды юношей. 

После 5-дневной острой спортивной борьбы места распределились 
так. среди девушек победила команда школы № 3 п. кавалерово, второе 
место заняла команда школы № 5 п. горнореческий, на третьем месте 
школа Хрустальненского городского поселения. среди юношей победу 
одержали спортсмены школы № 1 п. кавалерово, на второе место вышла 
команда школа № 2 п. кавалерово, бронзовыми призерами стали учени-
ки школы № 3 п. кавалерово. Лучшими игроками стали: Павел володько 
(школа № 2), никита гонц (школа № 1), дмитрий Пичугин, школа № 3. сре-
ди девушек: ольга старцева (школа № 3), дарья романенкова (школа № 
5 п. горнореченский), настя Погуляева (школа Хрустальненского город-
ского поселения).

наш корр.
арсеньевским межрайонным отделом при-

морского управления наркоконтроля заверше-
но расследование уголовного дела в отношении 
организованной группы лиц (Опг), осущест-
влявшей массовый сбыт  гашишного масла на 
территории чугуевского района. по делу про-
ходит 6 человек, включая организатора группы. 
все они жители  чугуевки и близлежащего села 
соколовка. практически все  сами являлись по-
требителями наркотиков, что умело использо-
вал  организатор группы для вовлечения их в 
наркобизнес.  

следователям наркополиции удалось доказать  
сразу 13 эпизодов сбыта данными лицами гашиш-
ного масла, причем все в крупных и особо крупных 
размерах. При задержании и в ходе обысков по ме-
сту жительства  у участников группы было изъято в 
общей сложности   131,4 гр.гашишного масла с та-
баком и 23,5 грамма гашишного масла (для справ-

ки:  этим количеством наркотика, если исходить из 
средней разовой дозы, можно было снабдить бо-
лее 200 человек). Лидер  оПг до суда заключен под 
стражу. в настоящее время обвинительное заклю-
чение по данному уголовному делу  утверждено 
прокуратурой, дело направлено в суд. 

как отметил заместитель начальника управле-
ния Фскн россии по Приморскому краю полков-
ник полиции сергей Медведко: «борьба с орга-
низованными формами наркобизнеса - одна из 
основных задач для органов наркоконтроля. с на-
чала нынешнего года  приморским управлением 
наркоконтроля уже раскрыто более сотни  престу-
плений в сфере незаконного оборота наркотиков, 
из них свыше  40% совершены  организованными 
группами и группами лиц по предварительному 
сговору». 

группа информации и общественных связей 
УФскн россии по приморскому краю.

Направлено в суд уголовное дело 
в отношении ОПГ,  сбывавшей наркотики 
в особо крупном размере

с начала года в приморском крае проведено 11 рейдов межве-
домственных оперативных групп по охране водных биологических 
ресурсов, предотвращению браконьерства и профилактике право-
нарушений и преступлений в области рыболовства.

По информации управления рыбного хозяйства Приморского края, 
наибольшее внимание было уделено предотвращению браконьерства 
на озере Ханка, в эструарных системах рек, впадающих в залив Петра 
великого и в самом заливе.

Членами Мог вскрыто 16 фактов незаконного лова водных биологических 
ресурсов, на нарушителей наложены административные взыскания. кроме 
того, изъято и поднято из водоемов более 350 метров жаберных сетей, 14 
единиц других орудий лова («зонтик», подъемная сеть, острога и т.д.).

пресс-служба апк.

Продолжается борьба с браконьерами
в крае
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27 Марта свОй 
сеМиДесятилетний юбилей 
ОтМетил небезЫзвестнЫй 
ЖителЬ нашегО райОна 
алексанДр МихайлОвич 
беклеМЫшев, член 
райОннОгО сОвета 
ветеранОв с 1993 гОДа.

Жизненный путь александра 
Михайловича – это путь всех де-
тей той  суровой военной поры: в 
раннем детстве голод, холод, кар-
точки. Жесткий сталинский режим 
не давал пощады ни детям, ни под-
росткам. вместо того, чтобы они 
свободно гуляли по улицам и под-
валам, загонял их в ремесленные 
училища и превращал этих сирот 

и бездомных в классных слесарей, 
металлообработчиков и строите-
лей. наиболее смышленых посы-
лал в институты, делая из них инже-
неров, руководителей, мыслителей 
они восстанавливали порушенное 
войной и строили новые заводы, 
гидростанции, рудники, города, по-
лигоны и космодромы. 

такой путь прошел и наш юби-
ляр саша. Школа, ученик слесаря, 
слесарь, аэроклуб, Челябинское 
высшее военное авиационное 
училище штурманов. По оконча-
нию училища с отличием моло-
дого штурмана направили в полк 
по обслуживанию космодрома 
байконур – в самую горячую точ-
ку не только союза, но и мира. За 

двадцать три года службы в ввс 
за плечами двенадцать тысяч ча-
сов лётного времени. ни одного 
серьезного воздушного происше-
ствия, хотя приходилось букваль-
но «ползать на брюхе» над горны-
ми системами тянь-Шаня, алтая, 
сибири и дальнего востока в по-
исках экипажей, фрагментов ракет 
и космических аппаратов. десятки 
наградных знаков, грамот отме-
чают ратный путь подполковника 
александра беклемышева.

с 1987 года александр Михай-
лович живет в кавалерове. рабо-
тал военруком в школе №2, зани-
мался гражданской обороной в 
«дальэнерго», был председателем 
первичной организации доса-

аФ. И где бы он не работал, везде 
подходил к работе скрупулезно, 
докапывался до самых мелочей. 
аккуратность, присущая ему – 
профессиональная черта штур-
мана. ошибись он в расчетах на 
одну сотую долю градуса и будет 
трагедия.

находясь на заслуженном от-
дыхе, наш юбиляр занимает актив-
ную жизненную позицию. он член 
совета ветеранов, желанный гость 
в школах района, техникуме, ав-
тошколе. воспитав двух детей, сей-
час воспитывает четырёх внуков и 
одного правнука.

а. шпакОв, 
член районного 

совета ветеранов.

юбилей

С активной жизненной позицией

У наших соседей

в пятницУ, 23 Марта, 
на засеДании ДУМЫ 
ДалЬнегОрскОгО 
гОрОДскОгО ОкрУга 
ДепУтатЫ избрали 
нОвОгО главУ МУниципалЬ-
нОгО ОбразОвания – 
алексанДра теребилОва, 
спикера ДУМЫ. «за» 
прОгОлОсОвалО 13 
из 21 ДепУтата. наканУне, 
19 Марта ДепУтатЫ решили 
ОтправитЬ в ДОсрОчнУю 
ОтставкУ ДействУющегО 
Мэра григОрия крУтикОва.

несмотря на протест прокурату-
ры и определение дальнегорского 
суда о приостановке действия ре-
шения думы об удалении в отстав-
ку действующего главы дальнегор-
ского округа григория крутикова, 
дальнегорские депутаты провели 
выборы нового главы дальнегор-
ска из состава депутатов думы, от-
дав голоса в пользу ее председате-
ля, александра теребилова. теперь 
у дго два главы – старый, григорий 
крутиков, и новый – александр 
теребилов. кроме того, 23 марта 
проведена церемония вступления 
теребилова в должность.

также дальнегорские депутаты 
обратились в квалификационную 
коллегию Приморского суда с жа-
лобой на действия судьи Игоря 
аалексеева, приостановившего 
действие решения дальнегорской 
думы от 19 марта об удалении 
дальнегорского мэра г. крутикова 
в отставку и досрочном прекра-
щении его полномочий. решение 

думы дго было принято без учета 
мнения губернатора Приморского 
края, как того требует действую-
щее законодательство. По словам 
представителя григория крутико-
ва дмитрия тИХонова, согласно 
действующему законодательству, 
рассмотрение вопроса об отстав-
ке действующего главы возможно 
только с учетом мнения губерна-
тора. как сообщалось ранее, такая 
процедура обязательна и преду-
смотрена пунктом 4 статьи 74.1. 
Федерального закона «об общих 
принципах организации местного 
самоуправления в российской Фе-
дерации».

в свою очередь, александр те-
ребилов заявил, что депутаты 
действовали в рамках 131-ФЗ «об 
общих принципах организации 
местного самоуправления» и Уста-
ва города». По мнению алексан-
дра теребилова, парламентариям 
городской думы необязательно 
учитывать мнение губернатора, 
если речь идет не о государствен-
ных полномочиях, а о полномочиях 
органов местного самоуправления 
и вопросах местного значения. о 
своем решении по отправке в до-
срочную отставку главы дго григо-
рия крутикова депутаты городской 
думы сообщили губернатору края 
владимиру Миклушевскому, но он 
не ответил. о помощи губернатора 
Приморья просил и сам григорий 
крутиков, который ранее сообщил, 
что направил на личный сайт Ми-
клушевского письмо, где просит 
его вмешаться в ситуацию. главы 
других Мо края следили за тем, что 

происходит в дальнегорске и с не-
терпением ждали реакции губер-
натора. ведь и на их территориях 
может повториться дальнегорский 
феномен.  

23 марта на совещании в крае-
вой администрации губернатор 
Приморья владимир Миклушев-
ский озвучил наконец свою оцен-
ку ситуации в дальнегорске. на 
селекторном совещании с главами 
муниципальных образований При-
морья  губернатор края сказал, что 
в ситуацию с борьбой за кресло 
мэра дальнегорска должны более 
активно вмешаться правоохрани-
тельные органы. По информации из 
источников, близких к губернатору, 
он резко раскритиковал действия 
александра теребилова по захвату 
власти в дальнегорском городском 
округе. на координационном сове-
щании по обеспечению правопо-
рядка на территории Приморского 
края губернатор края отметил, что 
ситуация в дальнегорске связана с 
«недоимкой» на градообразующих 
предприятиях города в размере бо-
лее 100 млн. рублей. в этот же день 
прокуратура дальнегорска пода-
ла в суд заявление с требованием 
признать решение дальнегорской 
думы от 19 марта об отставке гла-
вы г.крутикова незаконным. Про-
курор также направил заявление в 
суд в интересах неопределенного 
круга лиц о признании незаконным 
решения думы дго от 23 марта 
об избрании нового главы дго – 
а.теребилова.    

По оценкам специалистов про-
екта «дальневосточные рейтинги», 

подоплека ситуации в дальне-
горске носит скорее не экономи-
ческий, а политический характер 
и связана с амбициями спикера 
а.теребилова, уже дважды прои-
грывавшего выборы главы дго и 
решившего прийти к власти другим 
путем. для этого а.теребилов ско-
лотил группу сторонников, вступил 
вместе с ними в ряды кПрФ и под 
флагом кПрФ прошел в думу сам и 
провел своих единомышленников. 
так он получил в думе дго квали-
фицированное большинство: две 
трети думы – «теребиловцы» - и 
стал председателем думы. в про-
шлом году теребилов и ко задума-
ли внести изменения и поправки 
в Устав города, согласно которым 
прямые выборы мэра отменяют-
ся, мэр назначается депутатами из 
своего состава, выбирается также 
на конкурсной основе и утверж-
дается депутатами думы дго сити-
менеджер – глава администрации 
дго. Эти поправки дважды не могли 
пройти через сито общественных 
слушаний – горожанам не нрави-
лась идея с отменой выборов гла-
вы. на третий раз поправки все же 
«протащили», причем не без нару-
шений. но эти поправки еще надо 
было согласовать с управлением 
юстиции краевой администрации. 
тут возникли проблемы. И, по слу-
хам, теребилов пошел на условия 
краевой власти: в обмен на утверж-
дение поправок к Уставу дго ему 
предложили всей его командой вы-
йти из состава кПрФ и примкнуть 
к «Единой россии». видимо, край 
надеялся, что тогда прекратится 

бардак в дальнегорске: перестанут 
соперничать вечные оппоненты 
крутиков и теребилов, дума дго 
во главе с теребиловым прекратит 
ставить палки в колеса исполни-
тельной власти города, тормозя и 
игнорируя принятие важных для 
городского округа решений. 

а.теребилов действительно со 
всей своей командой депутатов 
вышел из состава кПрФ и, как со-
общали сМИ, подал заявление на 
вступление в «Единую россию». но, 
как выяснилось, в «Единую россию» 
он и его сторонники до сих пор не 
вступили, да и дальнегорские еди-
нороссы – категорически против 
принятия в свои ряды «перебеж-
чиков».

но дело было сделано, поправки 
в Устав города приняты, и, пере-
ждав период с выборами в госдуму 
и президента рФ, теребилов и его 
команда решили: настал их час! И 
момент выбрали удобный: старый 
губернатор ушел, новый только-
только пришел, еще не в курсе 
дела, вперед, на штурм «Зимнего»! 
13 депутатов во главе со спикером 
а.теребиловым решили, что теперь 
они будут вершить судьбы города 
металлургов и химиков. «кашу» за-
варили серьезную – судам и про-
куратурам теперь надолго работы 
хватит. кстати, депутат гд виктор 
Пинский, комментируя ситуацию в 
дальнегорске, заметил, что, види-
мо, придется менять и руководство 
города, и думу, которая принимает 
незаконные решения.   

александра егОрОва.

В Дальнегорске - двоевластие

06.02.2012 принятО 
пОстанОвление 
правителЬства рФ N 94 
«О внесении изМенений 
в станДарт раскрЫтия 
инФОрМации 
ОрганизацияМи, 
ОсУществляющиМи 
ДеятелЬнОстЬ 
в сФере Управления 
МнОгОквартирнЫМи 
ДОМаМи». 

в соответствии с которым това-
рищества собственников жилья и 
жилищные кооперативы должны 
раскрывать информацию о своей 
деятельности таким же образом, 

что и коммерческие организации, 
управляющие жилыми домами 
по договору.  то есть, тсЖ и жи-
лищные кооперативы должны 
раскрывать информацию на спе-
циальном сайте, определяемом 
уполномоченным федеральным 
органом исполнительной власти, 
а также на сайте соответствующе-
го органа исполнительной власти 
субъекта рФ либо на сайте органа 
местного самоуправления. кроме 
этого они должны размещать ин-
формацию на информационных 
стендах (стойках), расположенных 
в помещении многоквартирного 
дома, доступном для всех соб-
ственников помещений в доме, 

и предоставлять информацию по 
запросу. но, в отличие от управ-
ляющих организаций, тсЖ и жи-
лищные кооперативы не обязаны 
раскрывать информацию о своей 
деятельности на своем собствен-
ном сайте.

состав информации, подлежа-
щий раскрытию тсЖ и жилищны-
ми кооперативами, также имеет 
некоторые отличия, связанные 
с их организационно-правовым 
статусом, от информации, раскры-
ваемой управляющими органи-
зациями. Помимо общей инфор-
мации (наименование, почтовый 
адрес, режим работы органов 
управления и т.д.), бухгалтерской 

документации и информации, 
связанной с технологией обслу-
живания жилого дома, они долж-
ны публиковать, в частности, про-
токолы общих собраний членов 
товарищества или кооператива, 
на которых рассматривались во-
просы содержания дома, заклю-
чения ревизионной комиссии по 
результатам проверки годовой 
бухгалтерской отчетности, инфор-
мацию о размере обязательных 
платежей и взносов, установлен-
ных общим собранием, сведения 
об образовании резервного или 
иного специального фонда на 
проведение текущего и капиталь-
ного ремонта.

кроме того, сообщаем, что за 
не исполнение требований за-
конодательства о раскрытии 
информации организациями, 
осуществляющими деятельность 
в сфере управления многоквар-
тирными домами, кодексом об 
административных правонаруше-
ниях предусмотрено наказание 
в виде штрафа  на должностных 
лиц в размере от тридцати тысяч 
до пятидесяти тысяч рублей; на 
юридических лиц и индивидуаль-
ных предпринимателей - от двух-
сот пятидесяти тысяч до трехсот 
тысяч рублей (ч. 1 ст. 7.23.1 крФо-
аП).

прокуратура информирует

Стандарт раскрытия информации организациями
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(Окончание. начало на 1 стр.)
в нём более 30 фотографий и 

стихи, посвященные нашему посёл-
ку и людям, с которыми общались 
вьетнамские стажёры. Затем, к нам 
подходили люди, рассказывали о 
вьетнамцах. я показала фотографии 
из альбома коммунистам района и 
они назвали несколько фамилий лю-
дей, изображённых на фото. вот бы 
устроить фотовыставку! не оставила 
бы она равнодушными  ветеранов, 
геологов и горняков. 

Итак, вот, что мы представили на 
весеннюю школу.

кОгДа преДставители
 вЬетнаМа пОсещали 

кавалерОвский райОн?
самые ранние сведения, по дан-

ным районного архива,  о визитах 
представителей вьетнама в кавале-
рове  датируются 1979 годом. далее 
в 1982 году - приезд специалистов 
горного дела на стажировку. стажи-
ровки вьетнамских групп, предпри-
ятия  тин – тук  проходили в 1982-
1985 годах.

преДставители 
тихООкеанскОгО 

кОнгресса в кавалерОве
в сентябре 1979 года  в Хабаров-

ске проходил XIV Международный 
тихоокеанский  геологический 
конгресс. самым положительным 
моментом на данном конгрессе 
было то, что  геологам дали воз-
можность ознакомиться с работой 
дальневосточных рудников и шахт 
непосредственно  на месте их на-
хождения. Хрустальненский горно-
обогатительный комбинат  был 
хорошо известен в то время в со-
ветском союзе и за рубежом. сюда 
была направлена группа  пред-
ставителей конгресса. ответствен-
ность за экскурсию возложили  на 
анахова в.в.  в своём очерке «Путь 
и эпизод» анахов в.в. пишет: «сре-
ди экскурсантов были: президент 
всемирной ассоциации рудничной 
геологии и национальный герой 
америки, доктор д.ридж,  японские 
профессора Исихара и Ичикава, ан-
глийский и австралийский доктора  

наук, геологи из вьетнама и Польши 
и советская участница конгресса 
доктор геолого-минералогических 
наук нагибина.

на экскурсии на дубровское и 
арсеньевку предусмотрено было по 
дню, на силинку экскурсия совме-
щалась с посещением Центральной 
обогатительной фабрики (ЦоФ). к 
сожалению, на силинке  у березова 
б.И. с экскурсией я не был, т.к. прим-
чавшаяся из Москвы начальница 
Первого отдела главка «союзполи-
металла» буквально «нашарохала» 
докладчиков по части секретности  
оглашаемых в сообщениях сведе-
ний. Мне срочно пришлось коррек-
тировать свой текст, чтобы, не дай 
бог, не проскочили данные об эконо-
мическом потенциале предприятия. 
а Центральный-то самый крупный 
из его рудников. такая закрытость 
не способствовала общению. а, судя 
по  показанным нам на итоговом  
заседании спутниковым аэрофото-
съемкам, вообще выставляла нас в 
неблагоприятном свете. компенси-
ровали доброжелательностью (вот 
силинцы, геологи Юбилейной грП,  
догадались даже подписать графику 
по-английски), и заботой – на всех 
маршрутах образцов руд и  пород 
было в достатке, хватило всем жела-
ющим, даже с минералогической эк-
зотикой, вроде берилла с силинки».  

По словам анахова в.в. участники 
конгресса остались довольны экс-
курсией в кавалерово. кто-то из них 
назвал посёлок «маленькой Швей-
царией». Многие пророчили кава-
лерову большое будущее. 

кОМанДирОвка на пОлгОДа
в 1982-1985 годах в кавалерово 

прибывали граждане вьетнама. Это 
были первые группы вьетнамских 
специалистов-горняков, прибывшие 
в советский союз. в течение  шести 
месяцев они изучали опыт работы 
производственных подразделений 
Хрустальненского комбината. в со-
став группы входили руководящие и 
инженерно-технические работники, 
горняки, обогатители, энергетики, 
механики, экономисты, электро-
слесари. стажировка вьетнамских 

специалистов проходила на цен-
тральной обогатительной фабрике, 
в ремонтных мастерских, в авто-
транспортной конторе и на руднике 
«Юбилейном».

преДприятие тин – тУк
Предприятие тин-тук, которое 

направило стажёров в кавале-
рово, расположено недалеко от 
вьетнамско-китайской границы. не-
смотря на прекращение  военных 
конфликтов  между вьетнамом и 
китаем, обстановка там была неспо-
койной. все вьетнамцы, приехавшие 
в кавалерово, – участники боёв 1979 
года, многие имели правительствен-
ные награды. 

народное хозяйство вьетнама 
постепенно восстанавливалось: 
строились заводы, рудники, новые 
города. По словам  нгуен Чунг Зун-
га - руководителя группы, на пред-
приятии тин - тук « условия и режим 
работы, структура производства по-
хожи на ваши. нам очень помогают 
советские специалисты, в том числе  
и из Хрустальненского комбината. 
Жизненные условия у нас пока труд-
ные. но коллектив обеспечивается 
необходимыми товарами,  продо-
вольствием. тяжело с жильём». 

рудник тин - тук окружён  высо-
кими горами, известковыми скала-
ми, дальше густые заросли. Летом 
жарко, средняя температура 30-40 
градусов. очень частые ливни. Зима 
тёплая: самая низкая температура 
- нулевая. главными продуктами пи-
тания  являются рис и пшеничный 
хлеб. там также растут апельсины, 
лимоны, бананы. главным в жизни 
горняков  предприятия тин - тук 
была работа. они отдавали ей луч-
шие силы и  лучшее время.

вЬетнаМцЫ 
УчилисЬ УсерДнО

в статье «дружбе крепнуть» в рай-
онной газете «авангард»  н. самой-
лова писала о вьетнамских  горня-
ках: «довольно добросовестно, не 
оставляя ни одной мелочи, вникали 
они во все секреты своей специаль-
ности и смежных  профессий. ста-
рательно усваивали днём практи-

ческий и теоретический материал, 
вечером учили русский язык и чита-
ли русские книги,  смотрели совет-
ские фильмы. в воскресные дни вы-
ходили в лес, знакомились с жизнью 
советских людей». с радостью они 
ходили на праздничные демонстра-
ции в колонне с кавалеровскими 
горняками. 

в интервью с корреспондентом 
газеты «авангард» руководитель 
группы - промышленный инженер-
экономист Зунг  высоко оценил по-
лученный опыт в ходе стажировки. 
он отметил, что данный опыт обяза-
тельно внедрят на его предприятии 
во вьетнаме. вот почему вьетнамцы 
так детально изучали его в кавале-
рове. 

вьетнамские специалисты едино-
душно отмечали  сердечное госте-
приимство  жителей кавалерова, 
которые оставили у них незабывае-
мые впечатления.  один из инжене-
ров сказал на прощальном вечере:  
« с самой первой минуты мы по-
чувствовали себя, как дома. Хочется 
выразить самую искреннюю благо-
дарность руководству комбината за 
создание хороших производствен-
ных и бытовых условий, руководите-
лям цехов, инженерному персоналу, 
рабочим, всем, кто уделял нам своё 
внимание».

ОбМен кУлЬтУр
очень важную роль в сотрудниче-

стве между кавалеровским районом 
и вьетнамом сыграло развитие куль-
турных связей.  Лучшие  местные му-
зыкальные коллективы выступали 
перед  ними в свободное от работы 
время. 

а.кулибобо вспоминает: «Мы вы-
ступали перед вьетнамскими стажё-
рами несколько раз. Мой муж пел, а 
я аккомпанировала ему. гости слу-
шали внимательно. говорили, что им 
нравятся советские песни. они часто 
просили петь снова и снова». 

в. савва вспоминает: «когда  меня 
пригласили выступить перед ино-
странными гостями, то было немно-
го страшно. боялась, что голос будет 
дрожать. однако они встретили 
нас  аплодисментами и сияющими 
улыбками, а слова нескольких песен 
знали наизусть. страх прошёл. ста-
ло весело от удалых  русских песен. 
словом, концерт, как концерт». 

Побывали вьетнамцы и в сувенир-
ном цехе Хрустальненского комби-
ната, где местные умельцы пред-
ставили им свои изделия из камня и 
дерева..

стажёры тоже не остались в долгу. 
они пели свои песни о далёкой  ро-
дине. там ещё было тяжело жить, но 
народ верил в лучшее будущее.

надолго запомнился учащимся 
посёлка Фабричный урок Мира в 
сентябре 1984 года. к ним на урок 
пришли вьетнамцы Игуэн ван тхиу 
и Игуэн тхай Хунт. с интересом слу-
шали дети рассказ о далёкой герои-
ческой стране, задавали вопросы и 
понимали, что людям обеих стран 
не нужна война. Мирное сотрудни-
чество между народами принесёт 
пользу всем.

работая над исследованием, ав-
торская группа  взяла интервью у 
н. самойловой, которая показала 
старый фотоальбом, сделанный 
вьетнамскими инженерами. в нём 
31 фотография, посвящённая ста-
жировке вьетнамских горняков, а 
также стихи о дружбе. стихи напи-
сал вьетнамский инженер-механик 

Хоанг ким Фу. он посвятил их дру-
зьям, преподавателю вьетнамского 
языка  восточного факультета двгУ 
а.соколовскому его студентам и 
60-й годовщине великой  октябрь-
ской социалистической революции. 
в стихотворении есть строки, посвя-
щённые кавалерову.

на рОДине их ЖДали
1 ноября 1984 года закончилась 

одна из длительных  командиро-
вок специалистов  из вьетнама. на 
последнем совместном заседании 
были подведены итоги стажировки. 
вьетнамские друзья благодарили  
советских специалистов за те вели-
кие знания, которые они получили 
в кавалеровском районе. советские 
коллеги пожелали им с наивысшей 
отдачей использовать полученные 
знания и опыт, успехов в строитель-
стве социалистического вьетнама, 
а также семейного счастья. кстати, 
инженер Зунг, успешно овладевший 
русским языком был переводчиком 
на этом заседании.

несомненно,  все стажёры ску-
чали по своим семьям. беспокоила 
их и неспокойная обстановка на 
китайско-вьетнамской границе. Ин-
женер Зунг сообщил присутствую-
щим на заседании: «домой очень 
хочется. там меня ждут жена и пять 
дочерей. старшей - 22 года. она учи-
тельница. вторая учиться в технику-
ме, третья - в средней школе. Летом 
она сдавала конкурсные экзамены в 
институт, но результата еще не знаю. 
две маленькие девочки – восьми 
и семи лет учатся в третьем классе. 
Жена работает бухгалтером на руд-
нике. не удивляйтесь, что у меня 
такая большая семья, это средняя 
вьетнамская семья». для своих се-
мей гости купили подарки. По их 
мнению, самым лучшим подарком 
для жён будет швейная машинка и 
ткань, а для детей - цветные каран-
даши. 

кавалерОвцЫ 
на вЬетнаМскОй зеМле.

с разными целями посещали 
вьетнам жители кавалеровского 
района. работая в районном архи-
ве, авторская группа выявила, что 
среди людей, побывавших во вьет-
наме,  были строители, геологи и 
горняки, туристы. в районной газе-
те «авангард» названы следующие 
фамилии специалистов горного 
дела, которые выезжали во вьет-
нам обучать местных горняков. Это 
смольянинов и  беляев.  кандидат 
геолого-минералогических наук   Ю. 
гурулёв с 1976 по 1979 год работал 
в социалистической республике 
вьетнам в качестве руководителя 
группы советских специалистов 
геологов и консультанта главного 
геологического управления срв по 
твёрдым полезным ископаемым. он 
поделился с автором фотографиями, 
сделанными во вьетнаме. 

 Это часть реферата, который бу-
дет представлять воскобойникова 
алина на весенней школе. Полную 
версию, а также презентацию с 
фотографиями можно посмотреть 
на сайте центра «Лингвист»  www.
linguist.alsom.ru

Мы благодарим всех тех, кто по-
могал нам в поиске. 

руководитель центра 
«лингвист»

елена прихОДЬкО.
Ученица центра «лингвист» 

алина  вОскОбОйникОва.

Вьетнамская страница в истории 
Кавалеровского района

       

истории строки
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(Цена свободная)

- Изготовление 
бланков на заказ: 
журналов, ценников, 
книг, именных счет-
фактур, квитанций, 
деклараций и другой 
бланочной продук-
ции;

- Переплетные ра-
боты;

- Ксерокопирование, 
сканирование, ла-
минирование, набор 
текста, отправка 
документов факсом;

- Распечатка фото-
графий, дипломов, грамот; 

- Изготовление календарей с фотографиями;
- Визитки;
- Заполнение заявлений на получение загранпа-

спортов, на постановку и снятие с учета авто-

МУП ИПК 
«Авангард» 

бывшее МУП «Ти-

Объявления

21 марта
в рДк им. 

арсеньева  
с 9 до 18 ч. 
состоится 
выставка-

продажа новой 
коллекции

женского пальто
«весна-2012» 

г. нижний новгород.
размеры 

от 46 до 72

29 - 31 марта слабые геомагнитные возмущения.

По предварительному прогнозу с 29 по 31 марта  в п. Кавале-
рово температурный фон составит: ночью  -6  +2 оС, днем  +6 
+13 оС.  Влажность воздуха колеблется от 35 до 89%.  29 мар-
та теплая, солнечная огода. 30 - 31 переменная облачность, 
возможны осадкив виде дождя и мокрого снега. 31 марта по-
нижение дневной температуры -3 0 оС. Со 2 марта повышение 
дневных температур.

Предварительный 
прогноз погоды

Требуются
пекарь для выпечки пиццы, район 

атП. тел. 89532151055.

МО МвД рФ «кавалеровский» 
осуществляет прием на службу 
мужчин в возрасте до 35-ти лет, 
имеющих высшее юридическое об-
разование, з/п от 20 тыс. руб. обра-
щаться в отдел кадров:  ул. Чехова, 
47, каб.204.

Продают
а/м н – сiviс, 1984 г., 3-дверная, ко-

робка, литье R-14, тех. сост. нормаль-
ное. тел. 89242679737.

1-комн. квартиру поселок 
рудный-1, Зеленка, огород, сад, га-
раж, надворные постройки, цена до-
говорная. тел. 9-18-19, 89147945091.

2-комн. гостинку, ул. арсе-
ньева, 74, 4 этаж, 42, 6 кв.м. тел. 
89510178458.

коттедж в кавалерове, новый, 120 
кв.м., 1 этаж, кирп., 2 эт. брус, все услу-
ги, свет 380, гараж, баня, надв. по-
стройки, участок 16 сот., все в собств., 
документы готовы. тел. 89241204279.

Дом в п. кавалерово, р-н геофизи-
ки, деревянный, 42,7 кв. м, участок 
15 соток. тел. 9-17-21, 89241379802, 
89532149362.

Дом, 62 кв. м, п. горнореченский, 
в доме раздельные туалет и ванная, 
холодная, горячая вода, под домом 
теплый гараж,, подвал, постройки, 
участок 15 сот. Или меняю на г-обр. 
или 2-комн. квартиру в п. кавалеро-
во. тел. 9-71-57, 89143251337.

кроликов от 5 до 1 года, 2 мото-
пилы «дружба-4». тел. 89149710354.

2-х гусей и 4-х уток 8-месячных, 
картофель  едовой, по сходной цене. 
обр.: п. кавалерово, ул. калинина, 31, 
кв.2. (район школы №3). тел. 9-75-76, 
89244232554.

Мебель б/у: 1-спальную кровать, 
стол, диван, мягкую мебель, стенку, 
шифоньер, электроплиту 4-комф. 
2 газ. баллона, недорого, здесь 
же отдам худож. литературу. тел. 
89242635412.

газовую печь б/у, ванну желез-
ную, новую, все недорого. тел. 9-32-
62, 89242445852.

недорого дрова дуб-швырком. 
тел. 9-87-85, 89242639352.

Купят
 кУплю автО дороже всех. тел. 

89510186707.
 
срочно! куплю 2-комн.кв. в 

п.кавалерово, нов.пл., в районе от к/т 
«россия» до 2-ой школы. с хорошим 
ремонтом, альтернативным отопле-
нием! тел.89046206664.

Меняют
3-комн. квартиру, нов. план, 

п. кавалерово на г-обр. кварти-
ру в п. кавалерово с доплатой. тел. 
89532111856.

Услуги
ремонтные работы любой слож-

ности, недорого. тел. 89241300824, 
89244319457.

Разное
Утерянный Инн сер. 25 № 

002659117 на имя кОлУпаева ива-
на андреевича считать недействи-
тельным.

Поздравляю весь коллектив ОАО «Электросервис» работающих и 
находящихся на пенсии с 50-летием со дня образования предприятия. 

Желаю всем здоровья, счастья, благополучия, успехов в работе.
Благодарю за оказанное мне внимание и лично Ю. В. Десяткова.

с уважением, 
ветеран предприятия в. а. витальева.

Поздравляют!

администрация кавалеровского муниципального района со-
общает о приеме заявлений о предоставлении в аренду сроком 
на 20 лет земельного участка, из земель особо охраняемых тер-
риторий и объектов для целей, не связанных со строительством. 

разрешенное использование земельного участка: основной вид 
разрешенного использования – для рекреационной деятельности. 

Участок находится примерно в 3565 м по направлению на северо-
восток от ориентира – вершина горы тура (190), расположенного за 
пределами участка, адрес ориентира: Приморский край, кавалеров-
ский район, вершина горы тура (190), общей площадью 102858 кв.м.

Заявления принимаются в письменной форме по адресу: пгт. кава-
лерово, ул. арсеньева, 104, кабинет № 11 в течение месяца со дня опу-
бликования сообщения о приеме заявлений.

***
администрация кавалеровского муниципального района со-

общает о предоставлении в аренду шамбельской екатерине вик-
торовне земельного участка, из земель населенных пунктов для 
рекреационной деятельности  - для установки детских аттракци-
онов, общей площадью 1037 кв.м.

Участок находится примерно в 25 м по направлению на северо-
восток от ориентира – здание, расположенного за пределами участка, 
адрес ориентира: Приморский край, кавалеровский район, пгт. Хру-
стальный, ул. комсомольская, 106/2.   

15 апреля в кавалеровском ккз «россия» состоится спектакль-
комедия в двух действиях «прибайкальская кадриль», который по-
кажут артисты черемховского драматического театра из иркутской 
области. 

автор пьесы – известный драматург, автор популярной комедии «Лю-
бовь и голуби» владимир гуркин. он же выступает и как режиссер, по-
ставивший на сцене Черемховского театра эту забавную историю из 
деревенской жизни. гастрольная команда актеров включает 11 человек, 
из них пять артистов. Это Людмила Мошкина, алена беляевская, Евгений 
Ччемезов, валерия тальянская, алексей рычков. 

две семейные пары, давно живущие рядом и знающие все друг о дру-
ге, вдруг решили поменяться мужьями. Что из этого выйдет,- и смех, и 
слезы, и любовные признания. словом, кадриль. стоимость билетов – от 
200 до 400 рублей. билеты можно приобрести в кассе ккЗ «россия» с 1 
апреля.

александра егОрОва.

В Кавалерово приедут артисты 
из Иркутской области

в соответствии с градостроительным кодексом 
российской Федерации от 29 декабря 2004 г. №190-
Фз (в редакции от 6 декабря 2011 г.), Федеральным 
законом от 29 декабря 2004 г. «191-Фз «О введении 
в действие градостроительного кодекса россий-
ской Федерации» (в редакции от 19 июля 2011 г.),  
решением Муниципального комитета кавалеров-
ского городского поселения от 28 ноября 2005 г. 
№ 9 «О положение «О публичных (общественных) 
слушаниях в кавалеровском городском поселе-
нии», соглашением о передаче полномочий между 
администрацией кавалеровского городского по-
селения и администрацией кавалеровского муни-
ципального района №1/1 от 1 января 2012 г. и на 
основания заявления ООО «нива», 

пОстанОвляю:
1. назначить публичные слушания по вопросу из-

менения вида разрешенного использования земель-
ного участка 25:04:040024:149, площадью 983 кв.м. 
местоположение: установлено относительно ориен-
тира – здание,  расположенного в границах участка, 

адрес ориентира: Приморский край, кавалеровский 
район, пгт кавалерово, ул.невельского, 25/9к с суще-
ствующего «гараж» на вид «для размещения произ-
водственных зданий».

2. Провести  публичные слушания 04.05.2011г. в 13.00 
часов по адресу: пгт кавалерово, ул. арсеньева,104, 1 
этаж, каб. №11.

3. создать организационный комитет по прове-
дению публичных слушаний и утвердить его состав 
(прилагается).

4. Установить, что предложения и замечания могут 
быть направлены в администрацию кавалеровского 
муниципального района, по адресу: 692413, пгт кава-
лерово, ул.арсеньева, 104, тел. 9-18-90.

5. опубликовать постановление в средствах массо-
вой информации.

6. контроль исполнения постановления возложить  
на заместителя главы администрации кавалеровско-
го муниципального района яковенко П.М.

с.зайцев,
глава кавалеровского муниципального района.

О проведении публичных слушаний по вопросу изменения 
вида разрешенного использования земельного участка 

по ул.невельского, 25/9к, пгт кавалерово.

Уважаемые читатели  газеты «Авангард»!
Напоминаем вам, что вы можете подписаться на газету 

как в почтовых отделениях, так и оформить альтернатив-
ную подписку в редакции. Стоимость альтернативной под-
писки на полугодие – 138 руб., для пенсионеров – 126 руб., на 
месяц – 23 руб., для пенсионеров – 21 руб.

ПримечАНие: читатели, оформившие альтернатив-
ную подписку, забирают газеты в редакции.  Газета домой 
не доставляется.

губернатор приморского края 
владимир Миклушевский про-
вел заседание координационно-
го совещания по обеспечению 
правопорядка в приморском 
крае. в совещании приняли уча-
стие начальник УМвД по при-
морскому краю андрей нико-
лаев и прокурор приморского 
края юрий хохлов.

одним из основных вопросов, 
которые рассмотрели участники 
координационного совещания, 
стал анализ и оценка деятельно-
сти правоохранительных органов 
и органов исполнительной власти 
Приморского края по предупре-
ждению и пресечению рецидивной 
преступности на территории края.

как отметили выступающие, 
наиболее серьезной проблемой, 
связанной с предупреждением и 
пресечением рецидивной пре-
ступности, является отсутствие 
реальных мер по реабилитации 
лиц, освободившихся из мест 
лишения свободы. только в 2011 
году в Приморье освободилось 
свыше восьми тысяч  человек. 
Зачастую у освободившихся нет 
возможности устроиться на ра-
боту, им негде жить. в крае ра-
ботает только одно  специали-
зированное учреждение для 
инвалидов и престарелых, вы-
шедших из мест лишения сво-
боды, на 35 мест, а потребность 
в таких учреждениях, а также в 

домах ночного пребывания, го-
раздо выше.

вместе с тем, в крае оказыва-
ется помощь этой категории лиц 
по восстановлению документов, 
оформлению пенсии и другая, в 
том числе медицинская, помощь.

как отметил губернатор края 
владимир Миклушевский, оче-
видно, что к решению этой про-
блемы должны подключаться 
другие институты. губернатор 
дал поручение создать рабочую 
группу для повышения эффектив-
ности работы по предупрежде-
нию и пресечению рецидивной 
преступности, ее возглавит вице-
губернатор александр Лось.

пресс-служба апк.

В Приморье будет повышена эффективность работы 
по предупреждению и пресечению преступности


